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                Aos vinte e sete dias do mês de abril do ano dois mil e nove, às dezoito horas, 
em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara 
Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do 
Vereador Ivan Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de 
Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel 
Renato dos Santos, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana 
Vieira dos Santos. Havendo “quorum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão, determinado que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 
Nº 015/09, que foi aprovada por unanimidade. Após passou-se a leitura das 
correspondências: RECEBIDAS – DO PREFEITO: Of. PGM n° 034/09 enviando Projeto de 
Lei nº 026/09; Of. 009/09 enviando resposta às proposições do dia 30/03/09; Of. 010/09 
enviando resposta às proposições do dia 06/04/09; Of. nº 011/09 enviando resposta às 
proposições do dia 13/04/09. DE TERCEIROS: de Josefa Tejada Pacheco pedido de cópia 
a fita da sessão ordinária da Câmara do dia 22/04/09; Convite da Associação dos 
Estudantes Universitários para o baile de Escolha da Rainha da Festa do Agricultor, dia 
01/05/09. EXPEDIDAS– AO PREFEITO: Of.nº 020/09 enviando proposições aprovadas na 
sessão passada; Of.Leg. nº 024 e 025/09 enviando projetos aprovados.  No período do 
GRANDE EXPEDIENTE e em COMUNICAÇÕES não houve vereadores escritos. Passou-
se de imediato à ORDEM DO DIA, onde foram discutidas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO Nº 087/09 DO 
VEREADOR ALVARO - no sentido de que seja providenciada revisão das placas da área urbana e 
no interior, atendendo pedido do companheiro Belmiro Spolovori Collovini, com urgência. 
INDICAÇÃO Nº 088/09 DA VEREADORA ROSA - no sentido de que seja providenciado o 
patrolamento na entrada da residência do Senhor Nércio Pereira seguindo até a residência de 
Alcides Pereira, localizada na região da Boca do Campo. INDICAÇÃO Nº 089/09 DA 
VEREADORA ROSA - no sentido de que seja providenciado aterro e troca de pranchas da ponte, 
localizada na Água Fria. INDICAÇÃO Nº 090/09 DO VEREADOR JORGE - no sentido de que seja 
providenciada uma parada de ônibus na Estrada da Produção, entrada da casa do Senhor Hélio 
Barroso. JUSTIFICATIVA: Muitas pessoas e alunos esperam ali as Kombi e os ônibus de 
transporte coletivo e colegial que passam no local. As casas ficam longe do referido ponto, o que 
se torna bastante prejudicial no inverno e nos dias de chuva. INDICAÇÃO Nº 091/09 DO 
VEREADOR JORGE - no sentido de que seja providenciada a construção de um bueiro na Rua 
Bento Gonçalves, em frente à capela Mortuária, com no mínimo quinze canos de quarenta por um 
metro. Justificativa: Há na entrada da Capela um valo que prejudica a entrada do carro fúnebre, 
bem como das próprias pessoas que vão ao local, havendo grande reclamação nesse sentido, 
motivo pelo qual se solicita a construção do bueiro com urgência. INDICAÇÃO Nº 092/09 DO 
VEREADOR ALVARO - no sentido de que seja providenciada a colocação de canos logo abaixo 
da entrada da Rádio Milênio, pois há no local um bueiro de madeira que necessita abertura e 
colocação de canos, bem como a colocação de cascalho na chegada próxima ao prédio. Este 
pedido foi solicitado por Manoel de Souza. REQUERIMENTO Nº 003/09 DO VEREADOR 
FERNANDO - no sentido de que seja estudada a implantação de projeto de criação de um ponto 
de coleta de pneus inservíveis em nosso Município, chamado de “eco ponto” para negociação com 
o Eco duto de Pelotas, que recolhe e transforma o resíduo pneu em duto para uso em drenagens, 
escoamento de águas pluviais e efluentes do esgoto, podendo o Município negociar determinada 
quantia de pneus em troca de determinada quantia de dutos. Tal iniciativa traria um resultado 
benéfico, retirando da natureza um resíduo de potencial disseminação de vetores, bem como traria 
retorno com essa negociação: pneu por duto, que substituiriam os canos de concreto muito 
utilizados e necessários nas estradas de nosso Município. REQUERIMENTO Nº 004/09 DO 
VEREADOR FERNANDO - no sentido de que seja estudada a implantação do EJA – Educação de 
Jovens e Adultos na Escola Marechal Deodoro da Fonseca, por haver na região muitas pessoas 
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interessadas em retomar os estudos. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 009/09 DO VEREADOR 
FERNANDO - que informe a esta Casa Legislativa o andamento da adequação do espaço físico 
para funcionamento da pré-escola nos colégios Marechal Deodoro da Fonseca, Egídio Vieira da 

Silva e D.Pedro II. Na seqüência, foi rejeitado o PROJETO DE LEI N°024/09, por 03 a 05 
votos, contrários os vereadores Abílio, Álvaro, Ilo, Rosa e Jorge; favoráveis Osmar, Renato 
e Fernando, que autoriza proceder a contratação de pessoal por prazo determinado para 
atender necessidade de excepcional interesse público (Oficineiro de Língua Inglesa). 
Encerrada a ordem do dia, foi passada a palavra aos LÍDERES DE BANCADA.  
VEREADOR JORGE, LÍDER DEM usou a palavra para relembrar as datas festivas desta 
semana, dia 26 foi o “Dia do Goleiro” e “1°missa no Brasil; dia 27 o “Dia da Empregada 
Doméstica”; dia 28 o “Dia da Educação”, “Dia da Sogra” e “Dia do nascimento de Vidal 
Brasil; dia 30 “Dia do Ferroviário” e “Dia da inauguração da primeira estrada de ferro no 
Brasil. Comentou ter nascido e sido criado por um ferroviário, seu pai, o qual se aposentou 
com 31 anos de trabalho; dia 1° será o “Dia do Trabalho”, “Dia da Carta do Descobrimento 
do Brasil” e “Dia do nascimento de José de Alencar”. Seguindo, comentou que os 
vereadores recebem os projetos, estudam com atenção e tomam suas decisões. Entende 
ele que o projeto que acabaram de reprovar, contratação de Oficineiro de Língua Inglesa, 
com certeza a devida verba servirá para outro auxílio na Educação. VEREADOR ÁLVARO 
LÍDER PT usou o espaço para explicar porque ele foi contra o projeto de Oficineiro. Disse 
que o projeto trouxe dúvidas, foi aprovado em regime de urgência, foi pedido vista pelo 
vereador Fernando na sessão passada, mas hoje permaneceram as dúvida, pois não veio 
o esclarecimento correto. Houve antes desta sessão uma reunião especial com o 
Executivo, da qual gostou muito, pois ali tiveram a oportunidade de fazer perguntas e 
obtiveram esclarecimentos dos Secretários e Secretárias. Analisou que no projeto dizia 
que seria pago com verba do Município, porém na explicação verbal foi dito que seria 
verba federal. Também comentou que o Parecer do IGAM foi contrário a contratação. 
Frisou que eles devem votar conscientes, entendendo que, se este ano não vai ser feita 
essa contratação, poderá ser aprovada e realizada no próximo ano. Comentou que 
primeiramente tiveram a explicação de que seria em três colégios Municipais, hoje a 
Secretária disse que seria no centro do Município. Não havendo uma explicação concreta, 
entende ele que não teriam como aprovar a matéria. Falou sobre sua amiga Silvana que 
fez uma cirurgia no nariz, por causa de um problema que já estava atingindo os ouvidos, 
mas felizmente se encontra bem, no Hospital. Falou que aconteceu a última rodada do 
campeonato, 2° fase, onde se classificou a equipe “Chaleira Preta do Sul”. Convidou a 
todos para assistirem no domingo a semifinal de manhã e a final à tarde, iniciando às nove 
horas com “Inimigos da Bola” e “Os Confirmados”, “Santo Estevão” e “CTG Chaleira Preta 
do Sul, “Prata” e “Grêmio União”, “Galera” e “Bar da Esquina”, que jogarão pela manhã e à 
tarde será a grande final. Agradeceu aos vereadores que compareceram no jogo de 
domingo passado. Seguindo, registrou sua preocupação para com o avanço da febre 
amarela, comentando que se iniciou a vacinação hoje em nosso Município, espera que 
hajam vacinas para toda a população baronense, agradecendo os esclarecimentos da 
Secretária da Saúde a respeito deste assunto na sessão especial que antecedeu esta 
sessão. VEREADOR ILO LÍDER PMDB usou o espaço para agradecer ao Prefeito, 
Secretários e a todos que estiveram na Sessão Especial de Prestação de Contas da 
Prefeitura referente ao ano passado. Parabenizou e agradeceu os festeiros e a 
comunidade pela festa da Capela São Pedro Boca do Campo realizada domingo. 
Seguindo, explicou que ele se manifestou contra o projeto de Oficineiro, pois a matéria 
estava confusa, o projeto dizia que seria verba municipal e a Secretária afirmava que seria 
verba federal. Convidou os vereadores e as demais pessoas presentes para no domingo 
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participarem da festa na Capela São Miguel, a pedido da comunidade VEREADOR 
RENATO, LÍDER PP, usou esse espaço para comentar que o projeto de Oficineiro estava 
duvidoso, mas por fim acabou indo a favor porque a Secretaria disse que seria de verba 
federal. Parabenizou o pessoal da Boca do Campo pela festa de domingo, bem como 
parabenizou os organizadores do campeonato da Serra do Herval. Parabenizou o 
Secretario de Obras e os funcionários Operadores pelo serviço que foi concretizado na 
região da Serra do Herval, falecido Abílio, concretizando-se um excelente trabalho. 
Comentou que passou por ali no sábado passado e assistiu de perto o belo serviço 
concretizado naquele trajeto. PRESIDENTE IVAN usou este espaço para comentar que 
ele esteve nos VIII Jogos Comunitários Rurais de Barão do Triunfo na sede da Associação 
do Cerro dos Abreus, sábado passado.  Agradeceu ao presidente do CODERPA, 
Secretário de Agricultura Paulo, ao Gladimir e equipe e a todos que de maneira direta ou 
indireta proporcionaram a organização deste evento, agradecendo todas as pessoas que 
se fizeram presentes. Elogiou a festa da Capela São Pedro Boca do Campo domingo, 
onde esteve almoçando, concretizando-se em excelente evento. Com relação ao projeto 
do Oficineiro, explicou que realmente pairou um pouco na dúvida na matéria, 
acrescentando que a obrigação dos vereadores é ter bem esclarecido todos os projetos 
que virem do Executivo. Ressaltou que o Executivo e o Legislativo estão trabalhando em 
harmonia, entendendo que a desaprovação do projeto não será motivo de desarmonia, 
continuarão trabalhando em conjunto, cada um fazendo sua parte. Gostou muito da 
participação tanto do Prefeito como dos Secretários na Sessão Especial, comentando que 
o próprio Prefeito disse que se sentiu bem diante dessa Casa em relação ao mandato 
anterior. Quer que ele se sinta realmente bem aqui nesta Casa, onde estarão sempre de 
portas abertas para recebê-lo. Disse não ter nada contra o projeto do Oficineiro, mas não 
tiveram uma interpretação muito correta da matéria. Comentou que a próxima segunda-
feira a sessão ordinária deverá ser antecipada caso os vereadores concordem de 
participar do Torneio de Integração das Câmaras em Cerro Grande do Sul. Todos os 
vereadores concordaram com a iniciativa.  Nada mais a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia quatro de maio, às 
dezessete horas, neste mesmo local. 
 
                                                 Sala de Sessões, 27 de abril de 2009. 
 

ALVARO DUARTE DA SILVA         IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
1º Secretário               Presidente 


